
La interinidad del Gobierno retrasa el convenio del trasvase Júcar-
Vinalopó
El documento está a falta sólo de pasar el trámite de ser aprobado por el Ejecutivo y se quedó sobre la mesa
tras la convocatoria de las Elecciones Generales. Los regantes confían en que pueda ser aprobado antes de
final de mes
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El Gobierno reduce de 20 a
15 hectómetros cúbicos el
trasvase del Tajo por cuarto
mes consecutivo

Pendiente tan sólo del trámite de pasar por el Consejo de
Ministros. Es el único trámite que queda pendiente para que el
convenio trasvase Júcar-Vinalopó pueda ver la luz, pero éste no
termina de producirse. A pesar de que desde los regantes se
considera una cuestión de mero trámite que tendría que haberse
solventado este verano, este trámite se va alargando semana tras
semana. Fuentes del colectivo de regantes explicaron a este diario
que los retrasos se debían a la situación de interinidad del
Gobierno tras las últimas Elecciones Generales. "Al estar en
funciones el Ejecutivo, la tramitación es mucho más lenta porque
hay que acreditar lo motivos de cada decisión aprobada", explicaron
estas fuentes. Sin embargo, las previsiones apuntan a que en las
próximas dos semanas el convenio podría estar aprobado y listo
para su firma.

El documento que regulará el trasvase durante
los próximos diez años ya cuenta con el visto
bueno de la Confederación Hidrográfica del Júcar,
de Acuamed y la Junta Central de Usuarios del
Vinalopó, Alacantí y el Consorcio de Aguas de la
Marina Baixa. Como ha publicado este diario, el

convenio del trasvase Júcar-Vinalopó garantiza un suministro
mínimo de 271 hectómetros cúbicos para el riego en la provincia
de Alicante durante los próximos diez años, según consta en el
documento. 
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Cultivos de uva de mesa en el Vinalopó que se verán beneficiados por el agua del trasvase. AXEL ALVAREZ
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El acuerdo ya ha pasado por el consejo de Administración de
Acuamed, la asamblea de los regantes y ahora está pendiente del
acuerdo del Consejo de Ministros. Previamente ha habido dos años
de negociaciones, en las que el precio del agua era una de las
mayores dificultades por los costes energéticos. El problema se está
solventando con la instalación de placas fotovoltaicas en las
elevaciones por parte del Ministerio de Transición Ecológica.
Negociaciones que han permitido estipular el precio en 24 centimos
por metro cúbico de agua y que ya están pagando los regantes,
aunque todavía no se ha aprobado.

Aunque se prevén compromisos de caudales mínimos distintos por
cada año durante la próxima década, a partir del cuarto año de
convenio éste quedará fijado en 34 hectómetros cúbicos anuales.
Los tres primeros años la cantidad de caudal comprometido es de
15, 24 y 28 hectómetros cúbicos respectivamente. Una vez firmado,
el convenio empezaría a funcionar desde 2024.

El acuerdo de la Junta Central de Usuarios contempla que se
repare el embalse de San Diego, «como elemento de regulación
imprescindible para el almacenamiento y distribución de los
caudales a transferir desde el rio Júcar hasta el Sistema Vinalopó-
Alacantí», dice el acuerdo.

También los regantes instan a que se ejecuten las infraestructuras
pendientes «que permitan la mayor y mejor distribución de los
caudales procedentes de la Transferencia Júcar-Vinalopo para todos
los usuarios de las distintas masas de agua en mal estado que
permitan la efectiva sustitución de los recursos subterráneos por
los procedentes de dicha Transferencia». El acuerdo pide que se
adopten en ambas Demarcaciones medidas de gestión equivalentes
y coordinadas para los acuíferos compartidos entre ambas.



Una vez que se rubrique el convenio por el Consejo de Ministros
desde los regantes se señaló que se firmaría a los pocos días,
puesto que el documento ya se ha consensuado con todas las
partes. Un acuerdo que se considera histórico y que contribuirá a
incrementar unos recursos hídricos que cada vez son más
decrecientes a causa de la situación de sequía que viene
padeciendo esta provincia.

Tajo-Segura

Por otro lado, el Ministerio de Transición Ecológica y Reto
Demográfico aprobó la semana pasada un trasvase del Tajo al
Segura para este septiembre de 15 hectómetros cúbicos de agua.
Por cuarto mes consecutivo, el Ejecutivo Central no atendió la
propuesta de la Comisión Central de Explotación del Acueducto
Tajo-Segura, que proponía el envío de 20 hectómetros cúbicos. Es
el cuarto mes consecutivo en el que el Ministerio opta
discrecionalmente por este envío que ha causado la indignación
entre los regantes.

Embalses

El agua embalsada en la provincia se mantiene bajo mínimos,
aunque sólo los pantanos de la cuenca del Júcar se han visto
beneficiados con un ligero aumento de los recursos
hídricos tras las lluvias de la semana pasada. Según los datos del
Ministerio de Transición Ecológica, el agua embalsada en la cuenca
del Júcar se mantenía en un 47,86 %, mientras que la situación en
la del Segura era más grave, un 25,26 por ciento. De acuerdo con
los datos, los pantanos de la cuenca del Júcar han experimentado
un ligero aumento de caudales durante la última semana, al
aumentar en siete hectómetros cúbicos las reservas, que quedaban
en 1.362 hectómetros. Variaciones que apenas han tenido
incidencia en la provincia, ya que el Amadorio mantenía el mismo
volumen de reserva, mientras que el pantano de Guadalest perdía
un hectómetro. 

Más crítica es la situación en los embalses de la cuenca del
Segura, que han visto reducidas las reservas en 10
hectómetros cúbicos, un 0,88 %, que se van sumando a un
verano que ha sido extremadamente seco y en el que las olas de
calor se han ido sucediendo día tras día.  La Confederaciín
Hidrográfica del Segura decretñó la alerta por sequía e hizo hincapié
en la contención en los consumos de todos los usuarios, además de
insistir en que será necesario continuar ajustando los consumos del
regadío.

El Ministerio de Transición Ecológica destacaba que las
precipitaciones fueron abundantes en la vertiente Atlántica
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y afectaron en menor medida a la vertiente Mediterránea. La
máxima se ha producido en Ourense con 96,0 mm (96,0 l/m²),
mientras que en el conjunto del país las reservas se mantenían en
un 37%, prácticamente el mismo volumen que la semana anterior.  


